

# Editorial

---

La REVISTA TRABAJO SOCIAL de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Católica de Chile reinicia su publicación periódica presentando las discusiones más fructíferas del 33° Congreso Mundial de Trabajo Social realizado en Chile el año 2006, con el patrocinio de la Asociación Internacional de Escuelas de Trabajo Social (IASSW), la Corporación Chilena para la Enseñanza del Trabajo Social (ACHETS) y la Asociación Latinoamericana de Escuelas de Trabajo Social (ALAETS). La organización de este evento se propuso desplegar en sus ponencias centrales diversos puntos de vista teóricos, disciplinares e ideológicos en torno al tema central del congreso: “Crecimiento y desigualdad: escenarios y desafíos para el Trabajo Social del siglo XXI”, convocatoria que junto con reunir expositores del más alto nivel mundial, produjo complejas discusiones apreciadas por los más de mil académicos participantes, que representaban a diversas escuelas de trabajo social del globo. Sumado a lo anterior, el Congreso fue inaugurado por la Presidenta de Chile, Michelle Bachelet, cuyas palabras de apertura inician también la discusión sobre trabajo social de este número.

Son precisamente las ponencias centrales del Congreso y los comentarios a las mismas, las que concentran la presentación de esta edición, desde la postura radical de José Pablo Netto, comentadas por Aldo Mascareño, Lena Dominelli y Saúl Karsz, la compleja discusión ética generada por Adela Cortina y la respuesta de Teresa Matus, hasta la ponencia de James Midgley en torno al “mundo unipolar” y las críticas respuestas de Tatsuuro Akimoto, Ana Elizabete Mota y Vishanthie Sewpaul. Estas son, indudablemente, discusiones sin precedentes en un contexto espacio-temporal simultáneo, difíciles de replicar y que merecen ser resguardadas en un medio de circulación académica y profesional como la revista Trabajo Social, con

el objeto de enriquecer y contribuir a la reflexión del trabajo social disciplinar.

Es tras este último objetivo que recientemente el comité editorial de la revista ha diseñado un sistema de evaluación de pares para la selección de los artículos publicados, similar al que se usó para seleccionar los artículos presentados en el 33° Congreso Mundial de Trabajo Social; ha ampliado el comité editorial internacional y ha establecidos nuevos vínculos internacionales para no sólo extender los circuitos de llegada de la revista, si no también abrir al mundo académico internacional del trabajo social la posibilidad de contribuir y enriquecer con sus investigaciones las publicaciones periódicas de Trabajo Social.

Una muestra de lo anterior son los últimos tres artículos publicados en esta edición, con un énfasis en investigación aplicada en áreas de la familia, reflejando los esfuerzos que la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Católica viene realizando desde hace ya más de quince años, por consolidar un saber acumulado sobre la intervención en familia. Los artículos publicados presentan interesantes hallazgos transnacionales sobre el rol parental, la violencia doméstica y el cuidado de niños en instituciones residenciales; y vienen a enriquecer la intervención social del trabajo social.

Indudablemente, este número de Trabajo Social reúne un panorama internacional sobre discusiones emergentes, así como preocupaciones tradicionales por el saber en la disciplina, y convoca a los profesionales y académicos a producir conocimiento y difundirlo por este medio.

**Margarita Quezada**

Directora

ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE